

ASSEMBLEE GENERALE CENTRE SIERRE REGION

| | | | | | |
|------|----------------------------|------|--------------------------|-------|-------------|
| Lieu | Salle communale de Vissoie | Date | Mercredi 4 décembre 2024 | Heure | 19H45-22H15 |
|------|----------------------------|------|--------------------------|-------|-------------|

SUJETS

1. SALUTATIONS ET BIENVENUE

Le Président ouvre la séance en souhaitant la bienvenue aux membres présents.

Il excuse les absences de quelques personnalités :

- Mme Marianne Maret, conseillère aux Etats
- M. Benjamin Roduit, conseiller National
- M. Beat Rieder, conseiller aux Etats
- M. Christophe Darbellay, conseiller d'Etat,
- M. Jacques Melly, ancien conseiller d'Etat
- M. Jean-Claude Savoy, ancien président de commune et député
- Mme Martine Perruchoud, conseillère communale

L'ordre du jour étant accepté par l'assemblée, le Président indique que celle-ci peut valablement siéger.

Il remercie la section d'Anniviers pour l'organisation de cette soirée et informe qu'une pause de 15 minutes aura lieu après le point 5.

Concernant la tombola, il précise que le bénéfice servira exclusivement pour la campagne à la députation. Le tirage au sort sera effectué par les candidats après leur présentation.

Le Président passe ensuite la parole à M. David Melly, président de la commune d'Anniviers, pour le message d'accueil du conseil communal.

2. APPROBATION DU PROCES-VERBAL DE L'ASSEMBLEE GENERALE DU 29 NOVEMBRE 2023

Nomination des scrutateurs : M. Christian Favre de Chippis et M. Claude-Alain Tscherig, président de la section de Noble-Contrée.

Le président demande si l'assemblée souhaite la lecture du procès-verbal du dernier congrès, qui s'est tenu le 29 novembre 2023. Aucun membre présent ne le demande, ni son approbation à bulletin secret. L'assemblée approuve donc le PV à l'unanimité.

Le Président et l'assemblée remercient la secrétaire, Mme Romaine Duc-Bonvin, pour l'établissement du procès-verbal ainsi que pour celui de ce soir.

3. RAPPORT DU PRÉSIDENT

Le Président revient sur cette année 2024 qui était une année d'élections communales, et les excellents résultats du district. Non seulement nous avons maintenu nos présidences à Sierre, Lens, Grône et Anniviers, mais nous avons gagné 1 siège à l'exécutif de la commune de Sierre, et gagné 1 siège à Crans-Montana renversant ainsi la majorité sur le Haut-Plateau. Le président propose d'applaudir toutes les sections du district, et en particulier Sierre et Crans-Montana, et leurs présidentes Sabine Rey-Schoepf et Céline Duc-Clivaz.

Le Président observe que la population nous fait davantage confiance qu'il y a quelques années en arrière. Il n'y a plus eu d'affaires à scandale et le changement de nom nous a aussi certainement fait du bien... Depuis 4 ans, les positions prises par notre parti sur des objets fédéraux ou cantonaux ont été suivies par les valaisannes et les valaisans dans 77% des scrutins. Nous sommes donc dans un bon trend, les électeurs reconnaissent le travail sérieux de notre parti, apprécient le professionnalisme et l'intégrité de nos élus, ils

SUJETS

nous font confiance. Alors à nous d'honorer cette confiance, de surfer sur cette bonne vague, et continuer d'offrir aux électrices et électeurs de notre district et de notre canton un choix de personnalités compétentes, dévouées et probes.

4. LECTURE DES COMPTES 2023/2024, DU RAPPORT DES REVISEURS. APPROBATION ET DECHARGES

Eric Vouardoux présente les comptes arrêtés au 30 juin 2024. L'exercice se solde par une petite perte de 16,80 CHF. Le total de l'actif/passif s'élève à 25'211,95 CHF.

La fortune atteint 25'211,95 CHF au 1^{er} juillet 2024. Eric précise qu'il serait judicieux d'effacer les débiteurs « cotisations antérieures » et propose de laisser le comité décider de la meilleure action à entreprendre.

Les vérificateurs de comptes, Mme Danielle Zufferey et M. Nicolas Mittaz, sont excusés ce soir pour des raisons professionnelles. Le caissier lit le rapport de vérification des comptes, effectué à Sierre le 2 décembre 2024, et demande de les approuver tels que présentés.

Le Président remercie les vérificateurs et propose l'approbation des comptes, qui sont acceptés à l'unanimité et la décharge donnée au comité. Il remercie également Eric Vouardoux pour la bonne tenue des comptes.

5. PRESENTATION ET DESIGNATION DES CANDIDATS

Le président souligne l'importance de renforcer la députation sierroise au Parlement et en particulier la députation centriste. Il explique la stratégie du district pour partir à la conquête d'un 6^e siège, stratégie qui passe inévitablement par une liste ouverte et bien fournie de 10 candidat.e.s à la députation et 10 candidat.e.s à la suppléance. Cette stratégie a été communiquée aux présidentes et présidents de section le 3 mai 2024, avec des objectifs clairs en termes de nombre de candidates à trouver dans chaque région du district. Malheureusement l'objectif quantitatif n'est pas atteint ce soir. Nous présenterons 6 candidats à la députation et 9 candidats à la suppléance.

Le Président passe la parole aux chefs de campagne, Chantal Voeffrey-Barras et Marcel Bayard, qui présentent les candidats députés et députés-suppléants :

Marcel informe ensuite que trois soirées seront organisées dans trois sections et qu'il y aura la traditionnelle tournée du district en bus.

Le président remercie Chantal et Marcel pour leurs présentations. Il demande à l'assemblée si elle accepte la liste présentée, comprenant actuellement 6 députés et 9 députés-suppléants. L'assemblée valide la liste par acclamation.

Il demande également si l'assemblée est d'accord pour déléguer la compétence au comité du district ed compléter la liste, en coordination avec les sections locales. L'assemblée accepte cette demande à l'unanimité.

Le président remercie les participants pour leur confiance et exprime sa gratitude envers les députés qui terminent leur mandat ; à la députation :

- Chantal Voeffrey-Barras
- Marcel Bayard

Et à la députation suppléance :

- Jennifer Genoud
- Anne-Laure Schwery
- Philomène Zufferey

SUJETS

6. DIVERS

1. Le Président procède au tirage de la **tombola** et remercie l'assemblée pour leur soutien, ainsi que les Présidentes et Présidents de section pour avoir apporté les lots.

2. Le Président passe la parole à notre conseiller national, **Sidney Kamerzin**, qui informe que, pour la première fois, le Centre compte un élu de plus et que notre groupe est désormais la troisième force au niveau national.

Il souligne qu'actuellement, à Berne, les discussions portent sur les questions budgétaires et les grandes orientations. Des économies sont nécessaires en raison de nouvelles dépenses, notamment l'augmentation du budget de la défense et le financement de la 13^e rente. Les économies seront réalisées au niveau de l'administration fédérale, sans réduction dans l'agriculture, les paiements directs, ou la promotion des vins et des produits.

Concernant l'économie, cette session, la gauche propose des actions collectives que le Centre ne laissera pas passer. La question de l'abrogation de la valeur locative est également discutée, ce qui représenterait des millions de pertes pour les entreprises et entraînerait probablement des rénovations et moins de déductions fiscales.

Le Centre pourrait accepter cette mesure à condition de la lier à une taxe sur les résidences secondaires. Un article a été ajouté pour lier cette question à cette taxe.

En ce qui concerne le loup, des avancées majeures ont été réalisées avec l'affaiblissement de sa protection et la simplification des procédures pour réguler les meutes.

Il précise que les deux axes importants pour notre canton et les PME pour cette législature sont l'agriculture et la viticulture.

Enfin, il souhaite plein succès à tous les candidats pour les élections cantonales.

Le Président remercie Sidney Kamerzin pour son intervention et souligne qu'il a fait le déplacement depuis Berne spécialement pour cette occasion

3. Il passe la parole au Président de Parti du Centre VR, M. **Claude Crittin**.

Après les salutations d'usage, le Président informe que les réunions d'arrondissement sont en cours et la bonne nouvelle, c'est que l'on y constate des assemblées gonflées à bloc. Nous venons enfin de sortir d'élections cantonales à succès, il constate que nous assistons à un vrai réveil citoyen à notre égard.

Grâce à notre mouvement politique, une période formidable s'ouvre à nous. Une période où nous devons oser contacter tous nos voisins, tous ceux que l'on croise dans nos activités quotidiennes. Le potentiel est immense, et notre nouveau nom nous donne cette possibilité comme jamais auparavant.

Nos candidats en veulent et ont besoin de vous. Le parti a besoin de vous. Il s'agit de recruter de nouveaux membres dans la foulée des dernières élections, qui ont vu l'arrivée de nombreuses adhésions.

Le congrès du 11 décembre a besoin de sentir cette force. Le sujet du CE et de la constitution d'un ticket à deux au sein de la famille C sera au cœur des débats. Le célèbre homme politique français Jean Lassalle sera notre invité d'honneur. Cette partie du congrès est ouverte à tous, donc venez nombreux.

Que la chasse à la liste commence ou plutôt recommence. Plein succès et portons le Centre au sommet. Le président le remercie pour ses mots et de s'être également déplacé à Vissoie.

4. M. **Gilles Neurohr** remercie Lionel et tout le comité pour le travail effectué. Il demande que tous les présidents de section se retrouvent la semaine prochaine afin d'essayer de compléter la liste.

Ensuite, il trouve anormal que les élus cantonaux avertissent à la dernière minute qu'ils arrêtent leur mandat. Il demande que désormais le Centre VR planifie si les élus restent ou terminent un mandat.

Il souhaite que dès maintenant nous pensions aux prochaines élections fédérales et demande que notre district se positionne. Nous avons la chance d'avoir dans notre district le conseiller national qui a obtenu le meilleur résultat du canton et fait un petit appel du pied à Sidney pour qu'il annonce rapidement sa candidature au Conseil des États.



SUJETS

Le Président passe la parole à Claude Crittin pour réponse concernant les élections au Conseil d'État. Il rappelle qu'une famille devrait avoir les mêmes règles dans toutes ses branches. Il mentionne que le CE Darbellay avait depuis longtemps exprimé son souhait de faire un mandat complémentaire. Malheureusement, cela n'a pas été le cas dans le Haut-Valais. Il trouve également que les élus annonçant leur départ ne correspondent pas aux valeurs du Centre.

Il indique que le Centre VR accueille volontiers toutes les candidatures pour le CE. Aujourd'hui, le comité a écrit aux deux autres membres (jaune et noir) pour leur annoncer l'intention de présenter un ticket à deux de la famille C au CE. Pour le moment, une seule candidate s'est manifestée : Franziska Biner. Quant aux jaunes, ils n'ont encore rien annoncé.

La parole n'étant plus demandée, le Président remercie tout le comité, la vice-présidente Carole Melly-Basili, Romaine Duc-Bonvin, Eric Vouardoux, Fabienne Berclaz, Sabine Rey, Frédéric Monnet, Tristan Neuhror, Pierre-Paul Nanchen et Mark Andlauer pour leur soutien et l'excellent travail effectué tout au long de l'année.

Il remercie à nouveau la section d'Anniviers sous la conduite du président Frédéric Monnet, ainsi que toutes les petites mains dans toutes les sections du district.

Il clôt ainsi l'assemblée et souhaite bonne chance à tous les candidats pour cette campagne qui s'annonce courte mais intense.